



CURE D'AUSTÉRITÉ POUR LES MINISTRES

Nicolas Sarkozy a demandé à François Fillon de réduire "vigoureusement" le Train de vie de l'Etat, en imposant à ses ministres une cure d'austérité, sous peine de "sanctions".

[Accueil](#) > [Région](#) - [Economie Région](#) - [Champagne](#)

Champagne / Vendanges vers le 20 septembre

Publié le mardi 22 juin 2010 à 10H01

Avec un retard d'une semaine par rapport à l'année dernière, la floraison débute en Champagne dans la plupart des secteurs. Les températures du mois de mai et début juin vont permettre de rattraper un peu cette floraison poussive. Grâce à la pluie tombée ces derniers jours, la terre qui souffrait depuis cet hiver de stress hydrique s'est rechargée en eau. Un effet entraînant un autre, le mildiou a pointé le bout de son nez. Cette substance collante et blanchâtre se manifeste quand le temps est humide et les températures douces. « Nous en avons détecté un peu partout dans le vignoble. pour l'instant ce n'est pas encore alarmant. Ces apparitions sont liées aux pluies du mois de mai et à la chaleur. Toutefois, on détecte également la présence d'oïdium. Elle est relativement élevée, une situation qui peut être comparable à celle des vendanges 2004 et 2006 », indique-t-on au Comité interprofessionnel du vin de Champagne (CIVC). La poussée de cette maladie cryptogamique ne relève d'aucune incidence météorologique. Elle arrive comme bon lui semble dans les potagers comme dans les vignes. Ces attaques de champignons et de pucerons sont bien sûr contrôlées et maîtrisées en Champagne. Mildiou, oïdium voire botrytis (la pourriture grise qui se déclenche également avec l'humidité), « le mot d'ordre est la vigilance », recommande le CIVC.

La confusion sexuelle pour lutter contre les chenilles

Grâce à une communication plus appuyée sur les bienfaits de la confusion sexuelle, de nombreux vignerons se sont intéressés à cette méthode originale et saine pour lutter efficacement contre les vers de la grappe, afin de réduire voire de supprimer les insecticides. La pose de Rak (appareil diffuseur de phéromones) dans les vignes sur 9 000 hectares (un record !) a permis d'éviter la venue en nombre des chenilles tordeuses de grappes. Si la fleur est totalement poussée le 20 juin, il faut donc compter 90 jours (voire 96) pour déterminer la date des vendanges 2010. On peut donc penser que les vendanges battront leur plein le 20 septembre. Bien sûr, comme chaque année, des communes bénéficieront de dérogations pour débiter selon l'état de maturité des parcelles. En 2009, c'était à Montgueux dans l'Aube que le premier coup de sécateur avait été donné le 8 septembre. Ne mettons pas la charrue avec les bœufs, on ne peut pas oublier que ce sont les prochains rendements qui sont le sujet phare du Vignoble en cette fin du mois de juin.

Sophie Claeys-Pergament



Réagissez



On peut penser que les vendanges battront leur plein le 20 septembre.

LYCÉE PROFESSIONNEL
Métiers de l'Industrie et de l'Audiovisuel

LYCÉE PRIVÉ St-Jean-Baptiste de La Salle
20, rue de Contrai - REIMS
Tél. 03.26.77.17.00 - Internat

A suivre

[précédent](#) - [suivant](#)

Jardinage : posez vos questions à



Blog. Complètement foot



Faites lui confiance pour 2010

Jouer comporte des risques : Isolation, endettement, alcoolisme, dépendance. Appelez le 09 74 75 13 13 (appel non surtaxé) - site agréé par l'ARJEL.

BetClic
PARIEZ SUR LE MEILLEUR

Dans la même rubrique

- La crise est derrière nous en Picardie
- Les opposants à la porcherie ont rendez-vous avec Center Parcs
- Un cadre d'Espace Habitat trahi par son épouse
- Un bébé de 22 mois échappe de peu à la noyade
- Des Légions d'asticots sur le palier
- SNCF / Retour à la normale sur les rails

La région en direct

- Le TGV Est roule sur des terrains non payés**
09H03 - Marne
- Office HLM ardennais : le SRPJ de Reims épinglé**
08H52
- Vatry : le plan d'action pour remplir les avions**
08H49 - Marne
- Ce matin, ils passent le brevet**
08H35
- La circulation chamboulée devant la gare de Reims**
07H31 - Marne



A la une de l'union Economie
07H30

Melting pot
07H07

La Champagne-Ardenne s'engage dans la lutte contre les paradis fiscaux
21H14

Vidéo / Pleins gaz à la trémie
21H09 - Jouy-lès-Reims

Les autres infos

Les + lus

Depuis 5 jours

- Recalé au test d'anglais après sept ans aux Etats-Unis
- Retraite : plus de 21 000 personnes dans la rue
- Trois rappers interpellés pour leur dérapage
- Tombée d'un appartement en feu, Esther la miraculée témoigne

Depuis 1 mois